



Año V

San José, Costa Rica, Jueves 3 de Marzo de 1938

No. 366

El problema social es ante todo un problema religioso y moral. La reforma social no se puede realizar sino por medio de la reforma meral... Para elevar la vida de un pueblo, es menester elevar de antemano su alma; para reformar la sociedad, es preciso reformar al hombre, reformar al rico; reformar al obrero y reformar al patrono, e infiltror en el alma del uno y del otro lo que a ambas falta: el espiritu cristiano.

Leon BEAULIEN.

"Los comunistas de Costa Rica quieren aliarse con cualquier partido honrado que encuentren a su paso"

Paradoja parece, y no dudamos que la afirmación ha de producir extrañeza a nuestros lectores; pero es un hecho que asistimos a un forcejeo singular del capitalismo y del comunismo por conquistarse la alianza de las organizaciones católico - sociales.

Cardijn, el fundador y organizador de las Juventudes Católicas obreras, decía un día: "Muchos de mis muchachos son verdaderos martires. Hemos pasado anos enteros en que la hostilidad de los socialistas y comunistas alcanzó tales grados de agresividad que la perseverancia en nuestra organización suponía un rosario de actos heróicos cotidianos. Los jocistas eran insultados, en las fábricas, les llenaba de basura las tarteritas de comida, en el fondo de las minas, los maltrataban al salir de trabajo.

"Hoy, los socialistas continúan en su actitud hostil. En cambio los comunistas han cambiado de táctica. Frecuentemente llegan a nuestros centros comisiones de jóvenes comunistas ofreciéndonos la formación de un frente común contra el capitalismo".

Esta adaptabilidad comunista — quintaesencia del más fino camaleonismo - ha alcanzado proporciones alarmantes en los dos últimos años.

El 19 de Abril de 1931, "L'Humanité", organo del partido comunista francés, escribía textualmente: "Religión y comunismo son inconciliables. Un verdadero revolucionario no puede hacer la menor concesión al espiritu religioso".

¡Al cumplirse cinco años exactos, un desconcertante viraje! El 17 de Abril de 1936 lanzaba el partido comunista francés desde el microfono de la Radio Paris un llamamiento a la unión fraternal y a la colaboración confiada de los trabajadores comunistas y católicos. El llamamiento - se bautizó con el pomposo nombre de - el gesto de la mano tendida... - y ha provocado una inmensa literatura. El 26 de Octubre de 1937 (Pasa a la Página 8)

La Política de la Mano Tendida PARA LOS ACUSADOS rado, como en los ruidosos pro con las pruebas directas sino MOSCU, 2. UP .- Puntalmen cesos anteriores no tendra que tambien por los procesos anteestablecer la culpabilidad. Es riores, especificando la annia-

te al medio dia de hoy comenzó ante el colegio militar de la corte suprema la vista en el gran proceso de conspiración, espionaje y alta traición contra 21 altos ex-funcionarios del gobierno soviético, siendo los acusados el último grupo de mi llares anteriores que confronta ron los jueces del terrible cole gio militar, el cual ha enviado innumerables delicuentes al pa tíbulo en la espantosa "purga de sangre" que ya ha durado tres años. La acusación en este nuevo proceso es la de siempre, pues consigna la culpabilidad de Trotzky y sus partidarios de haber conspirado con tra la seguridod del estado, ha biendo establecido relaciones desde el año 1921, con el servi cio de inteligencia británico des de 1926, y además con los de Polonia y Japón, con la intención de causar el derrocamiento del capialismo con la asuncion del poder por los conspira dores. Al iniciarse el proceso contra les acusades hoy se die por supuesta la confesión de su culpabilidad de todos los acusados, y que ellos mismos proclamarian los hechos ante el mundo como en los casos anteriores. A última hora se supo que Kreitinsky rebusó declararse delincuente, pero que todos los otros se confesaron de antemano, de manera que el ju

casi seguro que todos ellos se- ción los procesos contra Futcha rán fusitados dentro de 72 ho- chevsky y Molvani. Los con pi ras después de que se haya radores intentaban ceder vapronunciado sentencia. La cul- rias provincas fronterizas copabilidad de los acusados no so mo Ukrainia y Tro maratimas lamente se considera probada de Extremo Oriente.

The normal communication of the property of th

Abonos para la Agricultura

cional de Defensa del café ha sin intereses, y mediante magresuelto ampliar para todos los nificas condiciones. ramos de la agricultura, los beneficios con el suministro de a- tá contribuyendo en forma efi-

con el servicio secreto alemán rán suministrados a todos los guen en esas medidas los direcagricultores que los solicitan, tores del Instituto.

La Directiva del Instituto Na- debiendolos pagar en un año,

En esta forma el Instituto escaz al mayor auge de la agri-Conforme esa resolución se- cultura, que es lo que persi-

VERDADES AMARGAS

(UN PARENTESIS)

Decíame un lector de LA EPOCA, con motivo de mi primer artículo "Verdades Amargas". Ha reparado usted bien en la causa que parece y sin parece, da vida al Comunismo, y nos ha metido el susto de diez mil votos en las elecciones?

Oígalo bien, para que lo recalque en la serie de sus instrucciones anticomunistas. El Comunismo tiene un doble origen: la tiranía de la riqueza en algunos lugares que exaspera a los trabajadores, con sueldos mínimos de hatobre: por ejemplo: en Grecia, localidad de gran trabajo agricola, hay una gran finca, en la cual el dueño, hombre duro en el trato de sus obreros, los paga mal, bastante mal, con sueldos que no les bastan para vivir casi ni miserablemente; y por eso TODOS esos labradores, dieron unanimes, sus votos, al Comunismo; en cambio en otra finca del mismo lugar, y del mismo producto agricola, el dueño, un costatricense honorable, considerado y noble, paga buenos jornales a sus peones y los atiende bien; y sin embargo, estos, arrantrados por el ejemplo de los de la otra finca en que se los paga mal, muy mal, hicieron causa común con sus companeros, y votaron también por el Comunismo.

Por donde se advierte, que los breros, no han reparado en la maldad de la doctrina comunista, sino que, palpando la injusticia de la riqueza con unos y atendiendo al compañerismo los otros, se han vengado con sus votos, como una primera protesta, y han creido erradamente, que el Comunismo mejorará la suerte infeliz de los explotados, y votaron por esa papeleta sin reparar en el daño tremendo de la doctrina Es decir, que no votaron POR CONVIC-CION, sino FOR VENGANZA contra el capital injusto.

(Pasa a la Página 8)

INTENSO DUELO DE ARTILLERIA EN EL SECTOR NOROESTE DE MADRID

LAS BATERIAS EMPLAZADAS EN LA VECINDAD DEL PUENTE DE LOS FRANCESES BARTICIPARON EN EL RECIO DUELO

HENDAYA, 2. UP .- En el aterias opuestas estuvieron su- nas importantes acciones libracettr norte del frente de Gua namente activas, reconcentran as en los últimos días. Aun no dalajara tuvo lugar anoche y lose los efectivos nacionalistas e tienen noticias de los estrapta matiana un intenso duelo ara contestar con mayor fuer- os que en ambos ejercitos caue artillería, siendo bombardea- a a los republicanos que ataca aron los bombardeos. las las posiciones que mante- la furiosamente. La batalla

nian uno y otro ejercito. Las mpeñada ha sido una de las

COMPLETADA LA ELECCION DE DIPUTADOS DE SAN JOSE

Ayer terminaron los escrutinios y la situación se mantuvo. Siete propietarios para el Republicano Nacional, uno para el Independiente y otro para Obreros y Compesinos

provincia de San José-

De acuerdo e con ello la si- to. Independiente Nacional y uno disputaron la elección.

El Gran Consejo Nacional para Obreros y Campesinos. Electoral y la Junta provin- Los dos suplentes correscial de San José completaron pondieron al Partido Republiayer tarde los escrutinios de cano Nacional en vista de que la elección de diputados en la fue el único partido que alcanzo cociente para tal obje-

vo tal como al principio se ha los escrutinios correspondien las por las baterias emplazabía dado cuenta o sea siete tes a la elección en la provin- las che la vecindad dal Puenpropietarios para el Republi- cia de Guanacaste donde, co- e de los Franceses que conecta

DUELO DE ARTILLERIA AL NORTE DE MADRID

HENDAYA, 2. UP .- Duran e las horas de la mañana de oy las fuerzas de la artillería cal trabaron furioso ataque en I sector al noroste de Madrid. os intensos bombardeos enenigos fueron contestados por la rtilleria nacionalista, entabdánose un recio duelo. Por espa io de dos horas estuvo la acsion empenada. El sector nooeste de la capital fue presa le los efectos de los grandes ouses y del repiqueteo ensordeedor de las ametralladoras y mones de lurgo alcance. Las tuación no varió y se mantu- El Gran Consejo comenzo uerzas opuestas fueron reforzale la Ciudad Universitaria.

REFORMAS A LA LEGISLACION DEL BANCO NACIONAL

Se consideran para presentar el proyecto en las sesiones ordinarias

Están siendo consideradas Las reformas serán analizacional de Costa Rica.

El objeto es ampliar ciertas ¡ Es el proposito que el prones del Banco.

por el Poder Ejecutivo im- Idas enter los miembros de la portantes reformas a la legis- directiva del Banco y los per lación en vigencia que rige soneros del Poder Ejecutivo las actividades del Banco Na- para así analizar las que más convengan.

ventajas para así dar facilida- yecto pueda ser presentado a des a los pequeños agriculto- la consideración del Poder Le res en los diversos ramos, ya gislativo en sus próximas secano Nacional, uno para el mo se sabe, dos partidos se a Caca de Campo con el sector que esa es una de las funcio- siones ordinarias, como uno de los principales.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Crónica de Sociedad

CARINOSO SALUDO A UNIEL CUMPLEANOS DE LA NI- DON FERNANDO LOBO MO-**AMIGO**

El domingo pasado llegó a l esta capital, procedente de la República de Panamá nuestro caballeroso y joven amigo don cumpleaños la muy respetable Eladio Acuña Solera, hijo del eristiano hogar de don José Durán Arias, una de las más an María Acuña Venegas y su se- tiguas y prestigiadas maestras sora esposa dona Lydia Solera de la Repúbylica, retirada hace de Acuña.

de paso en puerto Limón al didental, hacia Panama, llevando una madre. Ta representación del periódico católico "El Criterio" a las O-I privilegio de contarnos Impiadas que acaban de veri- el número de sus amistades y ficarse en la vecina del Sur .-Don Eladio permanecerá unos dad cristiana, sentimos un verdías al lado de su familia para dadero regocijo en rendir a la neguir luego rumbo a El Salvaestudios.- Al dar nuestra caniñosa bienvenida al distinguido amigo, le deseamos una grata estada en este su país.

REGRESO DE CANAS

Han regresado de Cañas, en donde hicieron una agradable temporada de verano la estimable dama dona Amparito Mata de Herrera y sus virtuosas hijas las señorita Dora y Ligia Herrera Mata.

Presentamos a las distinguidas viajeros nuestro respetuoso saludo. "

CUMPLEANOS

Ha celebrado asimismo cumpleaños el caballero y distinguido médico don Ricardo Jimenez Nunez, uno de los más acertados y competentes cirujans con que cuenta el país. Al saludar muy cordialmente al respetado amigo doctor Jiménez Nuñez, le deseamos mucha fecilidad:

NA MARIQUITA DURAN ARIAS

El martes pasado celebro su y virtuosa señorita Mariquita ya bastantes años de las labo-Como lo dijéramos en uno de res del Magisterio para disfrunuestros números anteriores, tar de un bien merecido descanel joven Acuña Solera estuvo so al lado de su señor hermano don José María Durán Arias y rigirse de El Salvador, en cu- de sus sobrinos a quienes ha ya ciudad capital cursa sus es- brindado, siempre generosa, tudios universitarios en cirujía las ternuras de su corazón, cual

Nosotros, que poseemos que admiramos su sincera pieniña Mariguita nuestro saludo dor con el fin de continuar sus muy atento y cariñoso, con tan grata oportunidad, pidiendo de todo corazón al Atlisimo se dig ne concederle muchos y muy prósperos años más de vida en unión de los suyos.

DON LEANDRO SANAHUJA DASCA

El día veintitrés de febrero próximo pasado, falleció en esta capital el estimable cabailero español, don Leandro Sanahuja Dasca, radicado desde hace muchos anos en Puriscal en donde ejerció con gran competencia la generosa tarea del magisterio. Sus restos fueron su sepultados en el Cementerio General, previos los funerales

> Enviamos nuestro sentido pésame a su señora viuda doña Maria Muñoz de Sarahuja, a sus hijos y demás apreciable familia doliente.

El día veinte del mismo mes de febrero, falleció también otro distinguido miembro del magisterio radicado en Puriscal, e hijo de un estimable hogar de esta capital, el joven don Fernando Lobo Mora, a cuyo sepelio, así como a sus funerales celebrados en la Iglesia de la Merced, concurrió un gran número de maestros y de amigos. El joven Lobo Mora entregó su alma al Criador, confortado con todos los auxilios espirituales de la Iglesia Catolica.

Al elevar nuestras plegarias por el descanso de su alma, consignamos nuestra condolencia muy sentida para su señor padre don Florentino Lobo C. para sus hermanos y para todos los demás miembros de la apreciable familia doliente.

BONA MANUELITA GUTIE-RREZ VIUDA DE GUELL

En la mañana del lunes pasado dejó de existir en esta capital, confortada con los Santas Sacramentos, la respetabilisima matrona doña Manuelita Gutierrez Mora, viuda del recordado caballero don Santiago Güell Pérez, de cuyo reciente fallecimiento tuvimos también la pena de informar oportuna-

Muere doña Manuelita a edad bien avanzada, afeetando muy hondamente no solo a una estimable familia, que recoge ahora el legado precioso de su vida ejemplar, sino también a la sociedad costarricense, celebrados en la Iglesia de la cuyo seno disfrutó la recorda-Merced, con gran acompaña- da extinta de justa estimación

> Descanse en paz el alma de la venerable anciana y reciban sus hijos, nietos y demás distinguida familia doliente nuestra sincera condolencia.

NATALICIOS

Han celebrado su cumpleanos las siguientes estimables damas: Doña Oliva Mora viuda de Castro, dona Felicia Valenzuela de Morales, doña Irma Gallegos de Field doña Ade la P. de Carranza, doño Milagrite de Cañas, doña Marta Diaz Granados de la Espriella y dona María Cristina Collado de Ulloa .- Las saludamos muy stentamente y hagemos vetos muy sinceros por su felicidad.

DEL HOGAR GOMEZ-DIAZ

En la Iglesia del Carmen ha sido bautizada la preciosa primogénita del cristiano hogar de nuestros estimodos amigos don Luis C. Gemer Portuguez, y su senora esposa dona Virginia Diaz de Gomez nacida recitatemente, habiendosele impuesto los nombres de Virginia Maria: Congratolamos a los jo venes padres y deseamos a la pequenina, mucha felicidad,

BODA EN SAN PEDRO DE POAS

El próximo sábado será bendecida la unión matrimonial del estimable caballero don Porfirio Leellos son, ya a su edad, unos desma M. y la virtuosa señorita María Rosa Rojes Ch.

Formulamos votos por la eterma ventura de la gentil pareja.

Distinguido Viajero

Ayer por la via aérea partio para Honduras, después de haber pasado una corta temporada en esta capital, el estimado sacerdote don Antonio Canyelles, cura de Santa Bárbara, de la hermana república.

El Padre Coll, pronunció el do mingo pasado una interesante conferencia desde la Radioemisora Católica - tal como anunciamos - sobre la situa-l ción actual del hermano país, en cuanto a religión se refiere, poniendo de manifiesto el espiritu sacerdotal pastoral de los excelentísimos prelados de aquel país, al par que la ausencia del Clero para atender la mies espiritual.

Aludió al recordado Padre don Juan Koch C. M., rector actual del Seminario de Tegucigalpa de quien recogio esta frase, que es todo una lemantación sagrada: "Hermoso palacio, pero está triste porque está vacio".

Ilustró el señor Coll Canyeles su interesantisima conferencia con datos objetivos, de gran elocuencia, como los si- que luchamos los de alla y fa guientes: Santa Rosa tiene una de aca.

extension territorial de 213 kilómetros cuadrados, en cuales se mueven solo dos cerdotes; la parroquia de Nicolás cuenta con 17.000 bitantes y solo tiene un sa dote; Santa Barbara, 14,780 bilantes y un solo sacerdote el que os habla".

Para finalizar el Padre O Canyelles hizo un bellisima d precación al divino Sembra para que se digne enviar l nos y santos sacerdotes a ac enorme territorio, en donde mies es mucha y pocos, poqu mos los operarios.

Ayer se ha marchado de vo para su grey el apostoli sacerdote, excelente amigo, cuando ha de ir llegando va su casa, ven la luz estas lin en las que queda vivo el pr fundo respeto y la más fran simpatía para su persona, qu riendo todos nosotros los de Lo ta casa, que su semilla, la cas: él siembra con sus cohermamilto de el ciento por uno, para a solidar el remo pacifico po esse

Vetas de Oro

A cargo de L. COEN.

El misterio del dolor humano se esclarece conten plando el misterio del dolor divino.

El pecado del pueblo deicida hubiera sido incompa rablemente menor si en vez de matar a Cristo hubiera matado a todos los hombres

GAR MAR

ros

- emis

como s

sta José

están

nuestro

agnific

digno d

lesora s

mos la

a segur

LA ES

Con sumo placer consignamos hoy, día de sus días, wado e ludo muy afectuoso para nuestro dilecto y buen amiga cacle ven don Abelardo Arnoldo Brenes Ibarra, hijo del homque inc hogar de don Abelardo Brenes y su digna companera lue lle Emilia Ibarra de Brenes.— En las aulas colegiales mile la C ahora en las universitarias, se ha revelado siempre Abel farise Arneldo como un espiritu selecto por su esclarecida interristo la y por su dedicación al estudio, - dedicación tal que purque de haber hecho lema de su vida la sentencia de Jovellanos hundo ber pretendes?: Franca tienes ia senda - perfecciona ti fombre serás sabio", - mereciendo por ello las más altas como rey con cidas distinciones que el Colegio y la Universidad ofor sus discipulos preclaros. Bien sabemos que al escribi rapida y pobre semblanza herimos de verdad la since destia de nuestro amigo - esa modestia que ha caract a los grandes hombres que han dejado su nombre imp las bellas páginas, cuales son las de las Artes y las en la historia de la humanidad - y si lo hacenios es consideramos que estos valores de la juventud actual, esperanzas de la patria futura, deben ser conocidos par facción de quienes tienen un fundado pesimismo en juveniles de hoy, en vista de su vida frivola y desories

... Asi, pues, boy hacemos nuestres mas fervientes i que esos laureles conquistados noblemente por Nobel sus esfuerzos en las lídes del estudio, reverdezcan en el curso lectivo proximo a inaugurarse, per nuevo aleanzados.- Son también merecedores de nuestra cion sus ejemplares y amantes padres a quienes carse aquel hermoso pensamiento de Michelet: "El justicia exacta, la ley en acción energico y austero. belleza inflexible.— La madre: la dulce justicia de la tancias atenuantes, de las atenciones justificadas que el corazon y que la razon autoriza".

Familia honorable en lugar céntrico ciu ofrece cuartos con alimentación para diantes. Solicite informes apartado

San José u Oficinas de "La Epoca"

Amiguitos que regresan de Panamá



Rafael Augel Vega y José Palma

en nuestro número anterior, regresaron ayer de Panama. los cante mexicano, y se disponen cristianos y honorables esposos don Luis Arley G, y dona Julia Bonilla de Arley, en companía de sus nietecitos José Palma y Rafael Angel Vega, cuyas fotos nos complacemos en publicar ahora. Vienen estos simpáticos chiquillos muy contentos de su bonito paseo, pero un poco decepcionados de la de-

Como lo habiamos anunciado, rrota de nuestro "formidable" equipo ante el temible contrina dar reportajes a granel, cuantos periodistas deseen "intervieuarlos", toda vez fanáticos aficionados del-

Muy complacidos renovamos a todos estos estimables viajeros nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional



Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

antilda, denne dirigir an correspontable al ARARTADO 974

LA CRUZ

Adoremos el signo sagrado le nuestra Redención, Arbol anto en cuyos brazos quiso moir Aquét que, lleno de abneación, se levantó ante el tro-10 del Eterno y se ofreció en iolocausto pra expiar las culas de la humanidad pecadora. Abnegación sublime! Sacrifiio inefable que sólo podía llear a cabo un Dios omnipotene. Por eso la Creación enmulece al pedir el Eterno Padre na victima expiatoria de los ecados de los hombres; por so callan las criaturas angélias; por eso... si, bien lo dice Tilton en un arrebato de insiración, — quiso Dios satisfaerse a si mismo tomando nues-"la naturaleza para satisfacer tro sér creado.

Les antiguos consideraban la ruz como un signo de ignomiia y maldición. Abrid los Liros Santos y encontraréis que El Cadáver del que ha mueren la cruz no permanecerá uspendido en ella durante la oche, sino que será quitado el sismo día del suplicio, porque quel que es clavado en la Cruz ene la maldición de Dios". Eses el motvo porque, hablano los Profetas de Nuestro Seor Jesucristo, le lleman el huillado ... Nos ha parecido un Abjeto digno de desprecio y el ltimo y más vil de los homres. ¡Maldito el que está claus ado en el Madero ...! ¡Crucide ue indican la nota infamante nucle llevaba consigo el suplicio redención; y mucho antes rides la Cruz. Por eso los escribas fariseos pidieron para Jesuristo la muerte de Cruz; pordeseaban desterrar del ombre del Hijo de María y eyeron imiserables! poderlo igrar sujetándolo a la muerte nominiosa de los culpables. Si los judíos consideraban la

vil e ignominioso, también los beza del que estaba a la izromanos lo reputaban como tal. Tarquino el Soberbio decretó que se clavasen en la Cruz los cadáveres de los ciudadanos que se habían suicidado por no trabajar en los lugares inmundos de su palacio. Graco sacrifica a su enemigo Publio Papilio à la infamia de la Cruz. Séneca encuentra tan denigrante la muerte de Cruz, que llegó a decir: "Es preferible a ella el suicidio y la muerte voluntaria". Y el mismo Ciceron, escribiendo a Cirres, se expresa en estos términos: "Espantosa es la ignominia de una condenación; espantoso el destierro; pero en medio de estos males todavía nos queda un vestigio de libertad ... pero el verdugo, el velo sobre la cabeza, el nomn ello lo que no podía ningún bre de Cruz, que todo ese horror y toda esa afrenta no caiga jamás sobre el ciudadano romano". Semejantes datos nos para comprobar que en Israel hacen comprender lo que S. Pablo llamó más tarde, censuran- tía ya como signo de Redendo a los impios de su tiempo, ción. Pero para confundir más "el escándalo y la locura de la Cruz". Y así se comprende que tismo, veamos como una de las causas de obstinación de los judios por reconocer la Divinidad de Nuestro augusta que había de redimir-Senor Jesucristo, fuese la muer- nos a los hombres. te que padeció, pues creian no podía ser Hijo de Dios Aquél que lo confirman. Cuando reque había muerto en un supli- zaban a sus dioses, hacían su cio condenado y maldito por el por el mismo Dios.

con que se miraba, el misterio bre el pulgar, formando la señal otro dato histórico, no menos De vez en cuando verificase. cadle...! expresiones todas sentido por los mismos judíos y paganos como signo de futura los judíos, extendiendo sus maque Jesucristo viniese al mundo, unos y otros rogaban, menos indirectamente, por medio de la señal de la Cruz, cula la memoria y el santo ya actitud imitaban en sus oraciones y algún pueblo en sus danzas religiosas. Jacob cruzó sus brazos para implorar las bendiciones del Cielo en favor de los hijos de José, colocan- un ftestimonio más claro, ena cuz como snplicio denigrante, do su mano derecha sobre la ca trad en la Roma gentil, en la

quierda, y la izquierda sobre la del que tenía a su derecha: actitud verdaderamente extrana, pero a todas luces misteriosa, y que indicaba las bendiciones que vendrían del Crueificado, según dice Tertuliano.

Cuando los israelitas entraron en batalla contra los Amalecitas, subió a un monte, y extendiendo sus brazos en Cruz, oró al Altísimo para alcanzar la victoria. Nadie ignora el significado de la serpiente de bronce atada en la Cruz en el desierto. Y para concluir recordaremos que hasta en el templo de Jerusalen se hacía la señal de la Cruz cuando el sacerdote. elevando primero la víctima del sacrificio, la llevaba de Oriento a Occidente, y en la mis ma forma que hoy se bendice al pueblo.

Otros datos podrían aducirse la señal de la Ciuz se presenla incredulidad y el indiferentambién entre los gentiles y paganos se peresentia la Cruz como señal

Los gentiles tenían prácticas oración, llevando la mano a la más solemnes las hacían como nos que luego levantaban hasta el Cielo, o las cruzaban sobre el pecho. Cuando Bruto recibió la triste noticia de la muerte de Lucrecia rompió en llanto, y extendiendo y cruzando los brazos oró a los dioses Lares. Anguises hacía lo mismo al implorar la Divinidad en las márgenes de los ríos. Y si quereis

GRAN RESTAURANT SAVOIA

Teléfono 3801 SAN JOSE -Apartado 1346 COSTADO DESTE BANCO NACIONAL

EXQUISITA COCINA EUROPEA

Cuartos elegantes con Agua corriente en la planta alta. RESERVADOS PARA FAMILIAS

EL SALON MAS CENTRICO Y ELEGANTE DE LA CAPITAL

Selecta Bodega de Vinos Italianos y Franceses Esmerada atención y servicio inapuntable.

PRUEBE UNA SOLA VEZ NUESTRA COCINA Y SERA NUESTRO BUEN CLIENTE

Roma pagana, en la Roma em- l llamado la Sardana. Su origen' brutecida por todos los vicios y Hena de orgullo por todos sus triunfos; y pasad los umbrales del templo de la "Piedad publica". Sobre un belisimo pedestal de marmol de Carrara se levanta la estatua de la Piedad, que representaba ¡cosa extrana! una matrona con los brazos en cruz, ni más ni menos seguir la danza. La Sardana no que un crucifijo. El nombre es otra cosa que un baile sagrade esta diosa y su posición indican algo; ella no ora ni abra- que haya sufrido alguna modiza; filosofad sobre lo que la ficación, pero en el fondo es tradición nos ha legado desde la caída de nuestros primeros padres en el Paraiso terrenal, gerse de la mano varias perso-; y vereis que redime.

boca y besándola; pero al besar Permitidme que antes de compás de una música pasto-Y, sin embargo del horror la cruzaban el dedo índice so- concluir anada a los anteriores ril.

> historia de España no debe igpueblos que son. Por eso en bres típicas es el baile popular no.

es puramente religioso. Sardos que se establecieron en el Ampurdan, cuando ofrecian sus sacrificios danzaban alrededor de la victima; luego se acercaban a ella, en los turnos, figurando una cruz en el movimiento; oraban a sus dioses y luego se retiraban atrás para do de los Sardos. Yo no negare el mismo.

Consiste la Sardana en conas y salter á la redonda, al

de la Cruz había sido ya pre- de la Cruz, y en los sacrificios curioso, que comprueba lo lo que llaman hoy "contrapunto" o contrapás," momento en que Quien se haya dedicado a la los danzantes que se encuentran de frente, se adelantano norar que los Griegos, Rodios, hasta tocarse la punta del pie, Focenses y Sardos poblaron una y luego se retiran para dar luparte de Cataluna. Los pueblos gar á que los que quedaron enº que fueron, dejan siempre se- los extremos hagan lo mismo. nales de su existencia a los Con lo cual se senala la Cruz.

No hay duda, pues, que en Cataluna se conservan muchas todos los pueblos de la tierra* tradiciones y costumbres de las se ha presentido siempre el gentes que en otro tiempo la gran misterio de la Cruz para. poblaron. Una de estas costum- la Redención del línaje huma-

adio-Concierto de hoy en Athenea HERMANOS DE AMERICA

están causando la admiración nuestros círculos musicales por nagnifico cultivo de su voz, pues 1.-El Rosario. E. Nevin. fesora señorita Luisa Montero la seguridad de que el Radio-

canciones:

Denza.

damos la noticia al culto público 3.-On Wings of Music. F. Men-

LA ESCUELA PARROQUIAL DE LA DOLOROSA

Del 1º al 5 de marzo estará abierta la matricula en este plantel enseñanza que tan importantes servicios viene prestando a los ares costarricenses con el aplauso de la Secretaria de Educación plica y de los padres de familia. Es bien conocida la labor culturealizada por esta Escuela y la solidez con que ha procurado siemfundamentar en la mente y en el corazón de los alumnos un

El edificio ofrece todas las comodidades para un número limitaie niños y niñas de los primeros grados de enseñanza Primaria, (I,

La sección del Kinder, con Maestras especialazadas, tiene para clases magnifico salón y un buen patio de juegos, los pequeños ienten verdaderamente felices y más felices aún sus padres por el que se les proporciona.

Los padres de familia que han gustado ya los frutos de la Es-a Parroquial de La Dolorosa deben tener presente que la ma-alo es muy limitada y que estara abierta solamente del martes bado de la semana próxima, de las 8 a las 10 de la mañana y de a las 3 de latarde.

El lunes 7 de marzo deben presentarse todos los alumnos a las Este documento es propiedad de la Biblioteca e la manana.

Esta tode, a las 6 p. m., la ra- | Concierto, breve en sí, pero exqui-- emisora ATHENEA presenta- sitamente selecto, le proporcionará como su huésped de honor al un agradable placer. El barítono seista José Manuel Lépiz, baritono nor Lépiz cantará las siguientes

digno discipulo de la eminente (2,-Si Vous L'Aviez Compris. L

delsohn.

licita de vosotros la España que os incorporó a la civilización, la que os dió su Fe, su lengua y su raza. Esta España que hoy sufre y vibra, gozosa de su sacrificio porque sabe que lejos de ser estéril, resultará fructifero.

Por la hermanded estrecha que nos une y que cada día la sentimos más intimamente en el fondo de nuestros corazones; por vuestro espiritu de solidaridad humana; por lo mucho que os afecta cuanto en España sucede, os requerimos para que nos ayudeis a resolver uno de los más graves problemas que tenemos planteado. Un problema que no puede ser ajeno para nadie; que nos obliga a todos a atenderlo con celoso amor, con urgente celeridad.

La guerra que vivimos deja en la orfandad a muchos niños. Son las más desgraciadas y las más inocentes de las víctimas. Apenas han visto la luz y ya saben de todas las amarguras. En sus rostros cional Milmuel Obregon Livato" del Sistema Nacional de Biblio

Solicitamos vuestro apoyo. Lo so-, grimas. A la edad de las más pu-, apoyo a esta gran obra? ras ilusiones, lo han perdido ya todo: sus padres, su hogar, sus posibilidades de vida, alegría, edu-fanos de la guerra? cación y amor. Miles de estos nigubre peregrinación por tierras! extranjeras, condenados a recorrer el mundo en promiscuo hacinamiento, sin patria y sin hogar, sin una voz que les hable en su lengua, sin una mano que les acaricie, ni un corazón que los com-

(UN LLAMADO ESPECIAL DE ESPAÑA)

Para la España Nacional, para to dos vosotros, hermanos de América, ante este cuadro horrible no pueden determinarse separaciones quiera el bando a que sus padres sustento y educación. pertenecieran, han de ser atendidos, han de ser socorridos. Hemos de cuidar de sus cuerpos y de sus espiritus.

Esta es la labor que realiza esta Junta Nacional. Y para esta la bor, hermanos de América, solicitamos vuestro concurso.

as de Ministerio de Cultura y J

¿Verdad que nos ayudaréis a alegrar la vida de los pobres huér

Pues aportad vuestros donativos" nos han sido impelidos a una lu- y hace propaganda para que nos ayuden también todos vuestros · amigos.

La Madre España os lo pide.

La Caridad os lo aconseja.

La solidaridad humana os lo

Coloquemos a los niños por encima de la guerra para que solo 'llegue a sus corazones un sereno mensaje de amor. Escribidle vosotros y selladle con una aportación que nos permita dar a la inni distingos. Esos niños, sea cual- fancia desválida amparo y cobijo,

os lo agradecera de corazón,

LA JUNTA.

(Para el envio de fondos puede utilizarse el procedimiento de cheque bancario a favor de la JUNTA NACIONAL DE SOCORROS PA-RA LOS HUERFANOS DE LA GUERRA EN ESPAÑA, o el

ABORDARA LA NUEVA MUNICIPALIDAD EL PROBLE-MA DEL AGUA

Sará uno de las primeros asuntos que serán considerados por las ediles electos

El asunto será considerado en todos sus aspectos

La municipalidad de San José miento y para tal objeto se disrencia el problema del agua, es abarque todos los aspectos.

recién electa abordará de prefe- pondrá un estudio completo que

decir el aumento del caudal para Para tal objeto se aprovechará a suministrar mejores servicios, el trabajo empeñosamente para lo El asunto serà considerado en grar el más completo éxito en la las primeras sesiones del ayunta- solución de ese problema.

FRENTE SOCIAL - POPULAR

(Partido anticomunista)

Fundase en San José de Costa Rica, para todos los costacenses que quieran adherirse un partido social que se llamará "Frente Social Popular" con aspiraciones absolutamente democraticas, cuyo lema, es: "LIBERTAD, ORDEN Y PROTECCION SOCIAL".

1-Pueden pertenecer a este Frente, todos los costarricenses que no esten sindicados como elementos perversos y quieran obedecer a las ordenes y fines de esta agrupación.

2-Una vez constituido el Frente, la admisión de nuevos socios, se hará por información sumaria y presentación de un socio

3-La Dirección del Frente está constituída por un triun cirato llamado "Comité Directivo Superior"; y cuyo Jefe electo por los que constituyen el triunvirato, será quien da las ordenes, tomadas y consignadas en Acta, por un Secretario. nombrado por el Comité. Las órdenes se emitirán por mayoria de votos del Comité.

4-En las varias localidades, se formara también un triunyirato directivo, absolutamente sujeto al Comité Directivo Superior

5-Norma de la Dirección Central y de los Comités Su-Lordinados, sera la más estricta discreción.

6-Fines del Frente Social Popular, que informarán sus actuaciones, son:

a)-Respeto a la Constitución y a las leyes justas.

b)-Apoyo declaido al PODER CONSTITUIDO en el marco de la justicia y del orden y de la honradez civica.

c)-Oposición, por todos los medios honrados, a las doctrinas sociales disolventes, que intentan socavar las tradiciones justas, la morigeración y la honradez civica.

d)-Apoyo y respeto a la propiedad legitima.

e)-Defensa viril de los derechos de los pobres y de los obreros, centra toda invasión del derecho y de la justicia, por medio de sindicatos informados por la justicia, el orden y el respeto a los derechos ajenos.

f)-Veneración y respeto a la Santa Iglesia Católica y acatamiento sincero al Art. 51 de la Constitución que consagra como oficial del Estado, la Religión Católica, Apostólica y Romana.

No sera este Frente, un Partido Católico específico; pero acatara y respetara los intereses católicos de los costarricenses, con absoluta sinceridad.

g)-Libertad irrestricta para los ciudadanos y extranjeros, en cuanto no se oponga a la moral, al orden y al bien de la sociedad

h)-Fomento de Colonias Agrícolas y vías de comunicación; y de barriadas de casas higiénicas para los obreros de las ciudades, además de otras medidas existentes que procuran o intentan el bien comunal.

i)-Estas, serán bases inquebrantables de toda Constitucion amplia del Frente. Es de advertir que este Frente Social Popular, no tiene nexos con ninguna otra entidad social similar.

j)-Cuando haya veinte socios, se hará la designación del Triunvirato Director, que no será nombrado entre personas inmiscuidas en la politica actual.

k)-Quienes deseen sinceramente adherirse a este Frente, han de firmar y remitir la esquela que se pone al pie de esta Constitución, al Señor Director de LA SPOCA para que el la entregue a quien corresponda.

Adhesiones de gentes maleantes o reconocidas como miembros de "partidos de idealidades de desorden y revolución; no serán consideradas, ni recibirán respuesta de aceptación.

ROSENDO DE J. VALENCIANO, Presbitero.

Esquela de adhesion para remitir llena y firmada.

Senor Director de LA EPOCA. Ap. 1031-San Jose.

Acepto sinceramente las bases anteriores y me adhiero al Frente Social Popular, prometiendo acatar honradamente sus disposiciones.

Lugar Fecha.... Fecha....

Resumen Militar desde el punto de la España Nacionalisa

Termina el año 1937 y la bandera de España sigue ondean- i los rojos pierden sus aparatos de la dodo constantemente dentro de la ciudad de Teruel.

Esperábamos, militarmente, más de lo que el año 1937 nos ha dado? ¿Esperábamos menos? ¿Se han colmado todas las ilu- na; sobre todo, después de que, terado siones y se han cumplido todas las esperanzas?

Quizá a lo largo de la primavera y del verano llegamos a Mediterráneo, obligando a los crues pensar que la Navidad nos traería la paz; o nos pondría en los así como a las flotillas de submario bordes de la victoria final.

No ha sido posible alcanzar tanto, porque la guerra sucede entre dos, y hay que contar con muchos, con muchisimos factores, que no dependen ni de la voluntad exclusiva del Mando ni del empuje de las tropas. La campaña del Norte, encaminada a conquistar las provincias de Vizcaya, Santander y Asturias, nos batalla más grande de toda la guerro consumió siete meses de este año. Empezó el 23 de Marzo con el | asalto a las posiciones montañosas del sector de Ochandiano y uno de los campos no guarda propio terminó el 24 de Octubre con la rendición de la ciudad y el puerto de Gijón. Siete meses, de los cuales, cerca de dos se perdieron en homenaje al mal tiempo, a las lluvias torrenciales, a las tormentas, a las nieblas y en ocasiones-como en algunos lugares de la montaña de León-a la nieve. Otro mes, de esos siete, se fué en rechazar primero y aplastar después la ofensiva roja en Brunete. No poco tiempo se invirtió, igualmente, en contener y aniquilar la ofensiva de Belchite y de Fuentes de Ebro. Son los gajes de la guerra.

Y precisamente cuando nos asomábamos a las etapas decisivas, que habían de iniciarse en diversos frentes apenas sonara la voz de mando del Generalisimo, sobrevino el episodio de Teruel, donde los rojos afirmaron haber alcanzado su primera victo ria, cuando en realidad han cosechado su enésimo y más formidable desastre.

Es evidente, pues, que en algunas etapas del año 1937, la España nacional ha tenido que moderar el ritmo de sus victorias, bien a consecuencia del tiempo adverso, bien a causa de las lógicas complicaciones planteadas por al actitud de un enemigo que trata de defenderse a la desesperada.

En cambio-y esto es a mi juicio lo más importante-no supusimos los españoles, en el amanecer del último Enero, que llegado Diciembre poseríamos un tan magnifico Ejército como ha organizado el Generalisimo Franco. Sin dejar de hacer victoriosamente la guerra, atendiendo, por otra parte, a la reorganización política, administrativa, económica y social del país con una visión, una técnica y una tenacidad qeu no sé si España sabrá agradecer bastante en todo tiempo. Franco ha creado el mejor Ejército que nuestra Patria haya tenido a lo largo de su his toria. Movilizar 800,000 hombres, instruirlos eficazmente, dotarles del armamento indispensable, encuadrarlos con oficiales aptos, era empresa gigantesca; pero articular la movilización industrial del país era empresa infinitamente más compleja, a juicio mío. Y esto se ha logrado tan plenariamente, que a estas horas, la inmensa mayoría del material necesario sale de las factorias y de los talleres de España. Nuestra industria de guerra era escasa; hoy es pujante. Teníamos que salir al extranjero a comprar casi todo; hoy estamos a punto de bastarnos a nosotros mismos. En ello ha intervenido de modo decisivo la conquista de las provincias cantábricas, asiento de las instalaciones más importantes del país.

Desde Enero a Diciembre, Franco ha reconquistado para la España nacional cuatro provincias completas-Málaga, Asturias, Santander y Vizcaya-, amén de zonas amplísimas de otras varias, como acontece con la cuenca minera de Peñarroya. Ha ensanchado su dominio en la provincia de Madrid hasta la carretera de Valencia, incorporando los valles del Jarama; ha rescatado una parte importantísima de la producción olivarera mediante las victoriosas operaciones que terminaron con la conquista de Montoro, Lopera, Castro del Río y Porcuna. Ha llegado a los limites de la provincia de Cuenca gracias a las operaciones de Albarracin y de los Montes Universales. Nos encontramos en las cercanías de Guadalajara después de la conquista de Sigüenza, de Cogolludo, de Jadraque y de buen número de pueblos serranos.

La totalidad de los países coloniales y de las zonas de protectorado se encuentran en las manos del Generalísimo.

En el aire, el dominio nacional es completo, sin que jamás haya cabido la menor duda sobre ello. La proporción en que

diez a uno respecto de la flota aires

Franco es dueño, totalmente do te, pudieron reunirse las unidades de necer encerrados al amparo de los r saulidad, se les ocurra probar fort f manda el Almirante Cervera.

Y para remate, he aqui que el in una vez más, con claridad terrible ci Ejército de España es incontrastable lando todos los hombres y todo el in ponen, pueden los rojos aspirar a da triunfo que en los primeros días der cado júbilo a los marxistas, se desecci

La Radio

UN EMOCIONANTE ESPECTACO LITAN DE NEW YORK

Estábamos cómodamente mad adioescuchas y digo altar y mad rendimos fervoroso culto a la mici ravilloso es testigo de nuestra at

En particular las Estacionese York, U. S. A., tienen toda - una porque como ninguna otra en el ind ellos programas musicales. Loppi temos comprendido que en U. A., en los estrechos moldes del excivi io, el arte toma allá un auge enor 'ialmente cosmopolita, tales los los en con regularidad cada sema e los más celebrados artistas del un

Pues decia, el sábado 26 epar animo le escuchar la Opera-Alla Metropolitan Opera de New Yor se do en ella los célebres Martine el Bruna Castgna en Amneris, la lila goeslava en Aida, etc., etc.

A la una de la tarde compzo conocida que hasta VEMOS la istu el movimiento que hay en ell Ca hermosa aria "Celeste Aida"; lov ta 53 años de edad y tient 28 el laurel de la gloria ha mid nes, su voz magnifica nos pro sensación, sinembargo, de la trano... el radioauditorio prient no estaba escrita en el drama Fiac nor, sus notas eran cortas, no hoia ba desorientada... quizás fue to rante el cual una mueca de antisti tros de los radioyentes... de ponte NOSOTROS viene a ser hermeam que dibuja la escena, se apagi con nos dejó sumidos en tinieblas e la ser grave... sintióse un fuertemus sobrecogidos por un escalofrio y Il criptible pensamos en algo fata... ansiedad ... de pronto las palabras nager Mr. E. Jhonson dicen: ". N descomposición y cayó en la cenpúblico; aún no ha llegado el media to el paciente parece reacciona lo su mal es pasajero. Las cortisas suspendiéndose la función hasa ta que ha de reemplazar a Mr. Marti Estas palabras eran tranquili



Punde vista Ejercicios Espirituales de Acción Católica

de la bardeo y de caza es de de la finacional.

de los mares de Espade la campaña del Nor-Escuadra en aguas del ndo a by destroyers marxistas, de Cartagena, a permaampan rtos, sin que, ni por cafrente a los navios que

aquietulo de Teruel evidencia, ridad en la comprobada en la loda lique el poder ofensivo del s incomique la potencia de cada guardión y que, ni aún acumures y therme material de que dislos asperla. Hasta los atisbos de meros eruel llenaron de equivoistas recen en cuanto Franco poEl domingo 6 de marzo, de la 1 a las 5 de la tarde se celebrará en el Colegio Seminario el Retiro Espirial de los caballeros y jávenes de Acción Católica, pertenecientes a los Centros de San José. Se encarece la puntual asistencia

ne en movimiento su formidable máquina militar. Comenzó la acción de Teruel con aire de tanteo de vanguardias, como muy bien ha dicho el General Aranda, y poco a poco se ha convertido en una amplísima batalla. En ella, la demostración de poderío dada por el Generalísimo Franco es de tal índole, que has ta los más cerrados de mollera o de sentimientos deben comprender a estas horas cuán inútiles son los esfuerzos desencadenados por el sovietismo instalado en Barcelona para lograr un viraje en los rumbos de la guerra.

Con los mejores augurios termnia el año 1937. Ha sido, realmnete, el segundo año triunfal. El tercero ratificará ese concepto, porque nos brindará la victoria completa, aquélla de que España está segura y sobre la cual se asentará nuestro renacimiento como Nación de primer orden y como Estado fuerte.

MANUEL AZNAR.

NOTICIAS Musicales

ESPELO EN EL METROPO-V YORE

dameniados ante el altar los alta adio, porque antes el culto i lca... el artefacto made meatas emociones.

s Estate la N. B. C., de New en loka simpatia y gratitud omendo, nos brinda los más usicals preciamos así ya que que al., no encierran el arte des del vismo, antes al contraun mordinario por ser esena, tale dio-conciertos que ofre cada en los que participan artista ando.

ibido llamos con bien dispuesto Open de Verdi que desde el de Nevseria transmitida actuanres Mren su rol de Radamés, mnerelanoff famosa actriz yu-

tare zó la ópera, nos es tan VEMOstuosidad de la escena y hay a Cantaba ya Radamés la de Amovanni Martinelli cuend y 28 - su carrera artistica; long hido siempre sus siealla produce la más bella rgo la vez habia algo exditorientia una tragedia que el laqueaba la voz del teorta ia ritmo, la orquesta estaum jo obra de un minuto dustia se refleja en los rosnto, aquella voz que para amente el rayo luminoso gicomo en un lamento y lo que ocurría ... debia un inurmullo en el Coliseo...

ii .. minutos de silencio... ras entrecortadas del madies. Martinelli ha sufrido una ena entre la sensación del dico pero en este momenlo que nos hace creer que as del Coliseo se cerraron tanto no encontremos al

llenos de zozobra indes-

artinelli". uilizadoras, pues por más

S'AHORA A KAFUR DONDE EL MALVADO

MARAUD COMPLETA SUS VILES PLANES

voz conserva su prodigiosa brillantez; al fallar esta vez y cuando sentimos que el artista se desplamaba, creimos que haoía dejado de existir. Hubo después prolongada pausa. Las ondas hertzianas nos unia en un solo instante y en un mismo pensamiento ansioso a los millones de personas que escuchábamos... vivió el mundo la angustia de aquel momento junto con el público del Me tropolitan. Y... maravillas de la radio, a los 10 minutos el manager Mr. Jhonson comunica que lo de Mr. Martinelli, según declaración del médico, ha sido una congestión y que su estado mejora. Dice que cuentan por millares los telefonemas y telegramas preguntando por la salud del ilustre paciente. Anuncia que acaba de llegar al Teatro el tenor rederico Jagel quien reemplazará a Mr. Martinelli. "Mientras Mr. Jagel se arregla — dice — les contaré que él estaba tranquilamente en su casa escuchando nuestra ópera en compañía de sus dos chiquitines; al darse cuenta de lo ocurrido en el acto tomó un auto con dirección al Metropolitan y llevó consigo a los niños".

Estos artistas saben quién reemplazará a quién en casos de emergencia como el presente. Hé aqui que, a los 20 minutos del suceso, la gran ópera AIDA de Verdi prosigue. Se ha descorrido el regio cortinaje; óyese la orquesta magnifica y las maravillosas voces cautivan de nuevo al auditorio.

Termina el I acto. En el intermedio el SPEAKER, percibiendo aún la ovación tributada a los actores y notándose unos gritos de niños nos dice; "Esos gritos que Uds. oyen son de los hijitos de Mr. Jagel; él ha salido varias veces a saludar al público y ellos alborozados también le aclaman; están en la primera fila del lunetario y es la primera vez que vienen al Metropolitan. El tenor Martinelli ya repuesto se marchó en un auto a su casa acompañado de su esposa". Luego, a guisa de comentario, refiere que desde la fun dación del Metropolitan hace muchos años, sólo 2 casos análogos se han presentado; el de hoy y en 1917 cuando la actriz viargarita (¿?) mientras ella cantaba oyó que alguien entre bastidores daba la noticia de que U. S. A., declaraba la guerra a Europa. La impresionó tanto que cayó desmayada en la escena.

Para finalizar nuestro comentario diremos que después no hubo ningún contratiempo y terminó la obra grandiosamente con toda la fuerza dramática de que está impregnada, siendo cada uno de sus intérpretes ovacionados hasta el delirio.

Nosotros por otra parte celebramos que el señor Martinelli reaccionara tan pronto. Al escribir estas líneas sabemos que el tenor tomará parte en el Concierto de la FORD Co., que el domingo próximo será transmitido desde una de las Estaciones de la N. B. C., a las ocho en punto de la noche.

SIR HUMPREY HAT: SU HIJA ESTÁ SANA Y I, MON AMI! MIAMO, NO ME LA SEGUNDA SALVA -ANDABA CON A... NO, LA EVARE YO ...

restriados Pastillas Orientales.

De venta en todas partes.

El gran industrial y eximio católico chino don José Lo Pa Hong, ha sido asesinado

(CONCLUSION)

EL BIENHECHOR DE LAS MI-SIONES Y DE LOS MISIONE-ROS

En los barcos de su companía—las unidades más modercantit china — los misioneros tenían siempre gratis el pasaje y encontraban todas les co modidades y el mayor decoro descable para la celebración de la Santa Misa.

Su altisima posición social le había proporcionado grande estima y amistades en los ambientes políticos; muchisimas personalidades del gobierno se honraban con su trafo; asi, por eiemplo, entre sus intimos figuraba el Ministro de Hocienda, Sr. Kung. De tales relacio nes se aprovechaba en benefi cio de sus obras y para obiener ecuo trato y ayuda oportuna para las misiones y los misjo neros, para los católicos en ge neral.

En 1928 obtuvo del famoso general cristiano Fen Yu Shian, la libertad de un misionero de Scheut que desde hala falsa acusación de espionaje. En 1930-31 llevaba a buen término la tramitación iniciada por el Delegado Apostólico (para las misiones) del derecho de poseer; y consiguio que el Ministerio de Negocios Extranjeros expidiera, a ese efecto, un documento oficial que el Yuan Ejecutivo tradujo en 1933 en norma de ley, con el derecho de locación perpetua.

Presidente siempre o miembro-y muy a menudo, iniciador del mismo- de los Comités de asistencia que se forma ra desastre, el Sr. Lo Pa. Hong no sólo contribuía con magnanimidad, sino que solicitaba la ayuda de todo aquellos de enpre daba el buen ejemplo de l gunta (al pobre a quien beneficial ni como se llama, ni quien sea, sino si se cucuentra necesitado; y que lo mismol

socorre miserias que enjuga lágrimas o alivia sufrimientos materiales y morales.

EN LA VANGUARDIA HAS-TA LO ULTIMO

Desde 1934 era miembro de nas y hermosas de la flota mer la comisión permanente de los Congresos Eucaristicos Internacionales. En 1926 asistió al Congreso de Chicago y en el pasado año 1937 fue al de Manila formando parte oficial de la Misión Pontificia que ica al séquito del Cardenal Legado. Fue, ese, un grande honor: pues es el primero de su raza que figure en semejantes comitivas, como era el primer chino que fuera Camarero Secreto de Capa y Espada, como antes se ha dicho.

La muerte le ha arrebatado de improviso, pero bien podemos asegurar que no le na sorprendido impreparado. Desde que había estallado el conflicto chino japonés venía prodigándose en favor de todas las obras de asistencia a los heridos, a los prófugos, a los damni ficados de todas clases. Y lle: vaba consigo el dolor de ver cía dos años estaba preso, bajo destruídas o destrozadas sus obras de caridad o gravemente comprometidas por la anormalidad de la situación. Ha cardo co mo una víctima, inocente y fúl con vistas al reconocimiento i gida, del odio ciego. Para su ca so puede repetirse las palabras de la Sabiduría: "Los justos pa rece que murieran a los ojos de los necios; pero viven en paz". Viven ellos y sobreviven sus ejemplos; sobreviven sus obras; sobrevive su espíritu en cuantos tuvieron el honor de conocerles y nutrirse con el ejemplo de su bondad y religio sidad.

En este momento de dolor nos ban con motivo de cualesquie- auguramos que, con el pensamiento vuelto hacia esta precio sa existencia consagrada a la práctica de todas las virtudes cristianas, todos los sembradotre sus conocidos que pudieran res de odio y venganzas de san contribuir con su óbolo y siem gre y represalias, recapaciten un poco; y terminarán por dela caridad cristiana que no pre cir, con el poeta: "Nosotros odiamos y sufrimos demasiado; ¡Amad!".

Mons. L. Acquistapace (Agencia Fides

Suscribase Ud. a LA EPOCA

C. y C.

El Sr. Cura de Miramar da las gracias a las personas que contribuyeron para comprar un Relicario para llevar la Santa Comunión a los Enfermos

notas de Miramad, y en-fermos. tre éstas una, señalando den-

. Hace algunas semanas, sa-, licario cómodo para llevar la nuestra Diocesis, sin embarpublicadas algunas Sagrada Comunión a los en- go en esto no se fijan sino mas bien, en la honra de N. Como gracias a Dios, hay S. Estas buenas personas, en tio de las necesidades de la almas buenas y sacrificadas viendo nuestras necesidades Iglesia, la carencia de un re- que, aunque no pertenecen a han, al momento, procurado en parte remediarlas y según sus posibilidades han contribuido para donar un muy precioso relicario enchapado en oro, a la Iglesia de Mira-

> Por eso es que a nombre pro pio y en el de mis feligreses, agradezco de todo corazón y como señal de gratitud y bemiento de los donativos del volencia, daré esos nombres Turno a los acordes de la mu al pblico, aunque sé q' con es to hiero la humildad, y pondré por algún tiempo esos nombres muy cerca del Sagrario, para que Dios en la bondad de Su Augussto Sacramento tome muy en cuenta esos nom bres y remunere esa buena obra según su Justicia Divi-

> > Agradezco al mismo tiempo el favor de aquellas personas cuyos nombres ignoro que generosamente donaron algunos objetos de culto.

Senores:

José Joaquin Campos. José M Acuña. Antonia de Hernández. Mercedes Segreda: Herminia de Pacheco. Manuel Solera Viguez. Carlos J. Zúniga. Emma Guzman. Beatriz Pacheco. Rasaura Vasquez. Magdalena Rodriguez Luisa Ma. Vasquez. Fernando Vásquez.

PAUL ELIZONDO Cura de Miramar, Montes de Oro

Miramar, febrero de 1938.

El 6 del corriente se celebró la Primera Comunión solemne en la Iglesia parroquial, 58 niños se acer caron por primera vez a recibir a Jesús en el Santísimo Sacramento. Durante mes y medio asistieron estos niños a las clases de catecismo preparándoseles para este so-

La Iglesia parroquial estaba ador nada con gusto por la señorita Julita Castro, directora de la escuela quien se propuso grabar en los corazones de estos niños el recuer do de su día feliz.

MAQUINA DE ESCRIBIR CONTENENTAL, con carro de catorco pulgadas y en perfecto buen estado. PRECIO MODICO. Para informes: Oficina de LA EPOCA, frente a "La Tribuna". San José, Apartado 1031. Telélopo 4062.

> Misa Solemne de Requiem

en el cuarto y quinto folletin de

Música Religiosa Suscripción mensual @ 2

J. FONSECA Agencia Libreria 'La Epoca"

SE NECESITA

UN MAESTRO DE CAPILLA QUE SEA COMPETENTE.

Informes en los Oficinas de LA EPOCA

frente a "La Tribuna"

El Sr. Presidente de la República hará una jira por los cantones de Tarrazú. Dota, Puriscal y San Ignacio de Acosta

El señor Presidente de la Re- | San Ignacio de Acosta; el 21 pública Lic. don León Cortés Castro se dispone para una jirapor los cantones del Sur, debiendo salir de esta capital el res; el 23 el Pefe del Estado ha-17 del corriente mes.

San Cristóbal, Santa María, de rá a Quebradas para seguir a donde deberá salir el 18 entre San José. una y dos de la tarde para San Marcos de Tarrazú.

tara de vista en San Pablo, y briel de Aserri. El 20 visitará Wilfrido Blanco R.

Vuelta de Jorco, el 22, Puriscal: por la tarde de ese día estará en San Pablo de Turrubará una visita a San Pedro de El Jefe del Estado visitará Turrubares, de donde se dirigi-

Sabemos que en San Marcos de Tarrazú se ha nombrado un El 19, el señor Presidente es- comité para recibir al señor Presidente, el cual está encaen San Andrés, quedando la bezado por el señor Cura de noche de ese día en San Ga- La Parroquia, presbitero don

Carlos María Jiménez

Atiende asuntos de su profesión en su casa, de siete a diez de la mañana y de una a cuatro de

CLUB SPORT

Se dice que el miembro de la directiva del club Sport en esta población, don David Villegas, pre sentará una moción en la sesión próxima que verifiquen, tendiente a suspender la celebración de los bailes semanales, que acostum bran hacer, como alegría y excan I sión del espíritu de sus socios.

Esperamos que sus compañeros de directiva, aprobarán la moción del señor Villegas.

VIDA SOCIAL

El señor don Constantino Sibaja, ha trasladado su residencia a Villa Colón, por cuanto le queda más cómodo para atender sus negocios comerciales, como lugar terminal de la carretera pavimen tada. Su lujosa casa de habitación en Piedades de este cantón, la al quiló a un hijo de don Juan Rodriguez, propietarios de un almacén de cereales en San José.

VIDA SOCIAL FRENTE SOCIAL POPULAR

Rogamosle a los buenos católicos de esta jurisdicción, que hagan su adhesión al "Frente Social Popular", cuyas adhesiones deben enviarse, al señor Director de LA EPOCA, don Guillermo Angulo, apratdo 1031 en San José,

Aún es tiempo para los que se tildan de religiosos, abrah los ojos y vean el peligro que entraña para la soberanía de la República y, de nuestra sacrosanta Religión Católica, el dia que el comunismo constituyera un partido de mayoria. Ojalá que esto jamás lo presenciemos. Meditemos lo que está sucediendo en nuestra madre España y, lo mismo podría sucedernos, si los comunistas llegaran a ser quienes nos gobernaran.

Agente Corresponsal. Febrero 25 de 1938.

¿CUANDO TENDREMOS CENSURA CINEMATOGRAFICA?

Es verdaderamente alarmante el número de películas inmorales y corruptoras que pasan por las pantallas de los cines del pais, a ciencia y paciencia de los señores de la Censura.

Varios padres de familia, justamente indignados por esa indiferencia culpable de los llamados a poner coto a estos abusos, se han acercado a nosotros para manifestarnos su profunda disgusto

Ojala que pronto las autoridades superiores intervengan eficazmente, poniendo coto a los abusos tan inienos, que han traspasado los limites de lo tolerable.

¿Cuándo tendremos censura cinematográfica?

Programa del Gran Turno en Escasú

GABADO 5 DE MARZO

A las 12 m. - Festivo repique de bombetas recordarán a todos Altar Mayor.

Allas 7 p. m. - Rosario cantado en honor de San Antonio.

A las 8 p. m. - Juego de Polvora que mantendra el entusiasmo de los visitantes. A continuación el Hotel ofrecera sus más ricos platos.

DOMINGO 6 DE MARZO

de campanas y atronadoras A las 9.30 a.m. - Misa en nuestra Iglesia.

el Gran Turno a beneficio del A las 10 a. m. - Entusiasta recibisica. Alocución de don Ricar do Sandi. Una bombeta de trueno congregara a todo el vecindario a entrar en las actividades del Turno Antonia-

Dos distinguidos jóvenes de fragancia y simpatía, ha escodestinos, en la Iglesia parro- acreedor al amor noble y puro Cristina de Vasquez. quial de aquella ciudad, el pro- de su prometida. ximo domingo 6 de los corrien-THE RESERVE THE THE PERSON IN

Lucila que es toda cultura, chas a los futuros esposos.

la sociedad herediaca señorita gido para futuro esposo a Luis Lucila Arguedas y el caballero quen por su esfuerzo, honoradon Luis Ramirez, uniran sus bilidad y seriedad, se ha hecho

Agradecemos la invitación y deseamos todo género de di-

braciones De Tres Ríos

La Festiyidad del Dulce Nombre

Muy lucida resulto este año la sos servicios, serán clausuradas a fiasta con que los yecinos de Dul- fines de febrero las Casas - Cunas habiéndose desarrollado durante los dias sabado y domingo un variado programa religioso en el que to-, mo parte nuestro parroco Zuniga Sanabria y las comisiones designadas al efecto.

de este hermoso homenaje al Dul- efecto ocurrió. ce Nombre de Jesus

Clausura de las Casas - Cunas

Después de haber prestado valioce Nombre festejaron a su patrono, de Tres Ríos, San Juan y Concepción.

El rendimiento de estas entidades, fué encomiástico y bien lo deciamos, que con un organizador de la talla del doctor Fermoselle Bacardi, el éxito de las Casas - Cu-Felicitamos a los organizadores has, sería una realidad como en

INFORMADOR

CORREO DE GRECIA

Acción Católica

El celoso pastor de esta grey ha Hado sus primeros pasos para comenzar a trabajar por sectores en la acción católica. El primer viernes de febrero se leyo la primera composición titulada "Los Días de Fiesta" en la reunión de los socios tiel Apostolado de la Oración; en esa forma se continuara. El señor Cura asignará la persona a quien corresponda ese trabajo mensual. the most are the second

· Memplo parroquial

Maciendose sentir la necesidad de dre Jiménez poniendo en peligro · da pintura exterior del templo, se su vida en una de tantas jiras por fuan comenzado los turnos de los escabrosas montañas, en busca de distritos, depositando ese resultado la fuente que aportara calidad y en la tesoreria de la junta: Falta cantidad necesarias. También una · bue turnar el distrito de Santa Ger- Jamta Progresista se interesó mustrudis, el cual se prepara para ce- chisimo; luego don Ramón y don! Princon broche de oro esa suce- José Ma. Quesada, don Jorge Petion de turnos. No se piensa en los relta y don Benigno Murillo. Tantruiles que costará esa obra, sino en to a los primeros como a los últiten conservación del mismo, pues es mos que abnegadamente han dedidas de los primeros del país por cado sus empeños, damos las más su firme construcción.

Curso de lecciones

Gertrudis, al iniciarse el curso lec- Corresponsal Sta. Gertrudis de Livo escolar, se iniciara otro de

lecciones semanales para jovenes y senoritas, cuya tema será: "Cultura Social y Moral" siendo ese el adorno de cada sexo. El día que asisten unos no asistirán los otro. Ese curso sera gratuito.

Cañería de Santa Gertrudis de Grecia

Diez años hace que se trabaja por conseguir la cañería en este distrito. Trabajó con ahinco el exvisitador don Viotor J. Arlas. Con alma y cuerpo el señor Cura Paexpresivas gracias; y ahora que han visto sus estuerzos coronados por En la escuela Ermita en Santa el triunfo una calurosa felicitación.

repiedad de la Biblioteca Nac

De la Legación de Cuba Estimables

San Jose, Marzo 19 de 1938.

Senor Director de LA EPOCA Ciudad.

Senor Director:

usted que en esta fecha, por dis- 9 a las 12 horas, telefono 2024. posición de la Secretária de Estalos Archivos de la Legación, en más respetuosa consideración. esta República, por ausencia del antigua Canciller señor Roura del

Castillo, que ha sido trasladado a otro país.

Al mismo tiempo me es grato par ticiparle que la oficina queda establecida en la sede de la Legación de Cuba, en el Paseo de Colón, cu-Tengo el honor de comunicar a yas horas de despacho son de las

Aprovecho esta oportunidad para do de Culta, me he hecho cargo de presentarse la manifestación de mi

Fidelia Pedraza de F. Bacardi

Canciller

ENVIO DEL Sr. CONSUL DE BOLIVIA

sul de Bolivia en Costa Rica y Director de la acreditada revista diplomática "CENTRO-AMERICA", ha tenido la fineza de obsequiarnos con el último número de tan sugestiva, variada y selecta publicación, lo que queremos agradecerle da vez más, su prestigiosa Repor este medio.

llo y Samper, realiza desde las la las demás provincias segudolumnas de "Centroamérica" es digna de aplauso y acogida, número de lectores que pono sólo porque con ella está dran deleitarse con su publicacontribuyendo a vitalizar la ción. cultura y el acercamiento de

Nuestro apreciable amigo don nuestro y país con los demás del Andrés Revollo y Samper, Con- | Continente, sino también porque su misiva periodistica basa en idealismos nobles desinteresados que contemplan, solamente el afan de servicio.

Ojala que nuestro público sepa responder a los esfuerzos del culto colega, acogiendo cavista. Nosotros le sugerimos La labor que el colega Revo- hacer extensiva la distribución ros de que así será mayor el

PROXIMA BODA

quina M. de Arguedas Luis Ra- marzo entrante. mirez Z. y Rosa V. de Ramirez, se complacen en participar e

invitar a usted al próximo ma- NOTA. - Mucho agradecemos trimonio de sus hijos Lucha y esta invitación a par que for Luis, que se efectuara en la I- mulamos sinceros votos por la glesia Parroquial de esta ciu- felicidad de los futuros esposos.

SUSCRIBASE Ud. a LA EPOCA gramos, y, se si le anaden dos un diario malo es el que comba- lica y a los sacerdotes, y atacan ce dos ceros, indicará gramos. te la religión, las buenas costum- sin razón a los gobiernos localment.

"Rafael Arguedas G. y Joa- dad, a las 7 p. m. del 6 de

Heredia, Febrero, 1938".

GRAN TURNO GENERAL

SAN ANTONIO DE ESCASU

a beneficio del Altar Mayor en proyecto

Viajeros

Los estimados sacerdotes Presbo, don Maximiliano Rodriguez M. y Presbo don Carlos Joaquin Alfaro Odio, partirán el 28 de este mes para Europa.

El primero visitara Budapest con motivo del XXXV Congreso Eucaristico Internacional que se va a celebrar en mayo proximo; el segundo, quedará en Roma, en donde continuará sus estudios teologicos en la Universidad Gregoriana.

El Padre D. José V. Salazar. celoso Coadjutor de la Iglesia del Carmen de esta ciudad, partira para Belgica, en julio de este año; ingresará en una de sus grandes universidades, para hacer estudios sobre sociologia cristiana y Accion Catolica.

Anúnciese en La Epoca

Procedimiento fácil para reducir las libras a kilos

Para reducir las libras a kilos existe un fácil y sencillo procedimiento que consiste en multiplicar por cuatro el número de libras que se quiera reducir, separando del producto la ultima cifra.

Ejemplo: lbs. 895 X 4 = 358'0 kilos.

Cuando las libras no contienennen un número exacto de kilos la cifra que hay que separr del producto indica hictó-

Domingo 6 Sábado 5 Marzo

Primera Feria del año en

Santa Teresita del Niño

márgen de la vida diaria

Por Franklin Monestel Vincenzi

Con Dalia Iniguez

Tuvimos el agrado de depar- de Hispano América. tir en su habitación del Hotel tas Dalia Iniguez de Pulido y su esposo el renombrado barítono universal Juan Pulido. -Momentos de verdadero cultide estos estimables amigos, cuyo prestigio artistiso, ha traspasado los límites de la consa- dial saludo de despedida y nos gración, siendo actualmente dentro del arte que cada uno estas columnas.

cultiva, dos glorias legitimas

Dentro de breves días partis Europa con los geniales artis- ran del país después de haber, ofrecido as público costarricense, varios recitales, continuando su jira por los demás países de Centro América y vo espiritual pasamos al lado luego, pasarán a la América del Sur.

> Les anticijamos nuestro cor. ponemos a sus ordenes desde

Moral Católica

Las maias lecturas

riódicos y libros malos.

las verdades de la fe, a los princiy a las ceremonas católicas. Es malo, por lo que mira a las costumbres todo periódico que pervierta suscribirse a un diario malo. el corazón con novelas, folletines o grabados obscenos.

socavar los fundamentos de la sociedad: la propiedad privada, la San José, II - 27 - 938.

" justicia social, el matrimonio y la familia y los derechos en general Uno de los azotes más terribles de la gran familia cristiana. Son para las almas es la lectura de pe- malas, por ejemplo: las novelas de Vargas Vila perque son anticristia-Tales lecturas hacen perder la nas, sensuales y perversas? Son mitfe y corrompen las buenas costum- los los periódicos comunistas, sobres; por eso están prohibidas en cialistas y anarquistas que, incitan el primero y sexto de los manda- la la rebelión, a la lucha de clases, porque combaten la religión catóbres o la sociedad. Es malo, por te constituidos. En este caso está lo que se refiere a la religión, to- el semanario comunista costarido periódico que combata a Dios, cense "Trabajo", y así por el estia Jesucristo, a la Iglesia, al Papa, lo, todos los de igual indole, do a los Obispos, a los sacerdotes, a ideología disolvente y funesta. 11

Por consiguiente, advertimos quel pios de la moral cristiana, al culto es pecado mortal leer habitualmente un diario malo, y que es un peeado mortal, más grave todavia,

En nuestro próximo artículo vetremos como las malas lecturas es-Es malo, por lo que toca a la so- tan prohibidas por el derecho-natilciedad, todo periódico que trate de ral y por el derecho positivo, ""

Jose Angel Lagos U.

FOLLETIN DE LA EPOCA NO. 3

DOMINGO 6

Ernesto Maltravers

Por E. BUCWER TYTTON

(NOVELA)

huesped Alicia aqui! Por empapado. has sido capaz de dejarlo la barrera de un terreno y se mor-dijo la joven- Yo tam-

no le haria dano.

pantosa, el facineroso golpeo tancia. a su hija, la echo al suelo, salto por encima de su cuerla victima que acababa de es- por fin cerca de la ciudad. caparsele.

brumosa; los pies se hundían jas y se encontró detrás de con fuerza los dientes, se de había debido huir avergon-condujo pronto a la ciudado

-; Como! - exclamo el profundamente en el sueto! -; Santo Dios! ¿es usted?

que le indicaba que la ciu-ldre. Con una imprecación es- dad estaba a una milla de dis

-Gracias a Dios - dijo tado porque usted me salvo? casi en voz alta-. Despues - Mi padre me arrojó al sue po abrio la puerta y segui- de haber pasado la noche edo por su camarada, empren rrando como un fuego fatuo dió la persecución dudosa de en las charcas, me encuentro

Reanudo su marcha con cierta rapidez; dejo atras una Apuntaba el día; era una pesada carreta, un grupo de La joven enrojeció prime- ro habían sido sugeridas por en voz baja y la dejó atres mañana suave, húmeda y obreros y un rebaño de ove- ro, después palideció. Apreto algún mal pensamiento, este con un paso rápido que

una mujer sola que camina- tuvo, luego volvió a caminar zado ante esa cándida miraba lentamente. Era una joven con mas rapidez que antes, di da. de traje pobre y raído que ciendo: parecia proseguir con esfuerzo - No importa. No volvere alguna turbación-. Es ussu camino penoso. Iba a de- nunca. jarla atrás también, cuando El viajero se sintió penebyo un grito ahogado. Vol- trado de compasión. viose y reconoció en la viajera a su libertadora de la noche anterior ...

DE MARZO DE 1938

No me engañan mis ojos? el infierno y por el diablo. Un joven pasó de un salto - Iba en busca de usted, se encontro en el camino preci- bien me he escapado y no vol -Ya le dije a usted que samente junto a un poste vere nunca a casa de mi pa-

> - Pebre nina! Pero, ¿que ha ocurrido? ¿La han maltra-

-Mi padre me arrojó al sue lo y descargo sobre mi nuevos golpes cuando volvio; pe muy baja.

-¿ Que más le bizo?

-Mi querida nina- dijo con interes-, me ha salvado usted la vida y no soy un ingrato. Tome (le puso unas mo nedas de oro en la mano). busquese alojamiento y comi a quien pueda pedir asilo? da, descanse; parèce que lo necesita Mas tarde, cuando ha va entrado la noche, venga a verme y podremos conversar sin que nadie nos observe.

La joven tomo maquinalmente el dinero y alzo los ojos hacia el mientras hablaba; su aire era tan ingenuo ro no es todo-agrego en voz toda la expresión de su fisonomia era tan perfectamente virginal y modesta, que si las últimas palabras del viaje

-¡Pobre nina! - dijo con ted muy poven y sobre todo muy bonita. Fijese donde so

da tiene amigos aqui? - Amigos? Que es eso?

va a instalar ¿Usted sin du

respondio Alicia. - No tiene parientes? -No.

- No conoce usted a nadio -No, senor.

Sus ojos se encontraron, po ro la joven no bajo los -suyos; las pupilas azules se ve laron de lagrimas... lagrimas que penetrarn en el alma del joven.

Volviose vivamente y a virtio que era objeto de cutriosidad para los transcuntes.

-; No se olvide!- le dife

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La Política de la Mano Ten..

(Viene de la Página UNO)

en el discurso oficial de Información al Partido - al que se invito a los periodistas y numerosas personalidades católicas el señor Mauricio Thorez ha renovado solemnemente "el gesto de la mano tendida"...

La novisima actitud del partido comunista frances no viene aislada. Obedece a una táctica impuesta, sin duda, por la HI Internacional. Actitudes similares se reproducen en Inglaterra, donde los comunistas se ADAPTAN A TODOS los cambiantes de las clases sociales y se declaran defensores de los intereses británicos; en la España roja, donde se obedece, durante los últimos meses, a una indudable consigna de mitigación de la possecución religiosa, y donde los eternos revolucionarios alardean del título de "leales"! En la misma Francia, desde el trianfo del Frente Popular, los comunistas son los más celosos guardianes de la ley, de la que se valen para declarar la guerra a los que llaman "facciosos".

La prensa caraqueña se ha hecho, muy recientemente, eco de esta táctica comunista de captación de los elementos católicos, interesados en las organizaciones obreras. Y muy perspicazmente ha señalado en ella una estrategia política, inspirada por Moscu, que no supone cambio de ningún género en el odio entrañable que el Comunismo ha profesado siempre al Catolicismo.

Entre los católicos el gesto de la mano tendido ha encontrado escasisimo eco de simpatía y no ha tardado en llegar la formulación clara de la repulsa de labios del Cardenal Verdier y del propio Pontifice Pio XI.

"Sin abandonar un ápice de sus perversos principios, dice Su Santidad, los comunistas invitan a los católicos a colaborar con ellos sobre un terreno humanitario y caritativo, como dicen, y aun proponiendo objetivos enteramente conformes con el espiritu cristiano y la doctrina de la Iglesia... El Comunismo es intrinsecamente perverso, y no se puede admitir en ningún terreno la colaboración con él por ninguno que trate de salvar la civilización cristiana".

La voz del Papa es terminante y decisiva. Mientras el Comunismo no renuncie a los principios ideológicos en que se basa, nuestra colaboración con él es de todo punto imposible. A la misma conclusión llegó el dialéctico ruso Boukharine en su "A B C de Comunismo": "La religión y el comunismo son incompatibles tanto teórica como prácticamente".

Pero esta declaración solemne tiene su contrapartida. No estamos, no redemos marchar a una con el marxismo materialista. Pero ampoco del brazo del capitalismo egoista.

Táctica, ya vieja, del marxismo ha sido presentar a la religión, en general, como "opio del pueblo"; y al catolicismo, en concreto, como "aliado del capitalismo". Error mil veces refutado.

Pero no podemos menos de llamar la atención sobre un fenómeno, que tiene singulares puntos de contacto con el camaleonismo comunista, ya descrito.

Muy cerca de nosotros, hombres alejados de las prácticas religiosas, que han hecho, durante su vida entera, profesión del más extremo liberalismo, vuelven hoy sus ojos a la Iglesia, y esperan de ella un apoyo decisivo en la lucha contra el mar-

En Francia, Inglaterra, Estados Unidos ... los hermanos, los hijos o los herederos de los hombres que en los días de la dictadura del capitalismo forzaron al proletario a desmedidas horas de trabajo - incluso al trabajo dominical, - al trabajo de la mujer y en muchos casos en proporciones que hoy nos parecen inconcebibles al trabajo criminal del nino: los herederos de quienes implantaron la escuela laica, los mismos que embrutecieron las masas, arrancandolas el espiritu de fe y la esperanza de los bienes eternos, pretenden hoy (en la racción por ellos provocada y que se traduce en dictadura del proletariado) apoyarse en la Iglesia católica para la defensa de los bienes adquiridos, trocando sus insultos de ayer en haiagos y, con frecuencia, en adulaciones,

¿Amor de benevolencia? ¿Contricción de viejos errores? O legoista conservadurismo de intereses creados? Con el capitalismo egoista nunca ha de aliarse al catolicismo, cuyo Fundador fué siempre más amigo del pobre que del rico. La iglesia seguirà inmutable su camino. Tiene su doctrina social, su teoria del origen del Estado, sus principios inalterables sobre las relaciones del Estado y de la Iglesia. Quien quiera caminar a nuestro lado, ha de sujetarse a ellos.

Es menester que quede de una vez para siempre claro y terminantemente formulado: La Iglesia católica está a igual distancia del marxismo materialista que del interesado capitalismo liberal.

El Taller de Herrería de

José O. Cárdenas

Se ha traslado 25 varas al Este de la Pulpería el Edén, Plaza Víquez.

Especialidad en Barandas-Portones - Ventanas - Marquesinas Guarda-vidrios - Rejas etc.

CARNICERIA "EL 5 MENOS"

(Situada en el Mercado de Carnes)

OFRECE AL PUBLICO: Carne a C 0.30 libra

Posta a C 0.50 libra Lomo a C 0.70 libra Posta a € 0.45 libra

GABRIEL ROJAS

Propietario

MONS. ODENDHAL Obispo titular de Latópolis

co de Limón recibió el comu- garten de Cusira. nicado oficial de la Santa Se- La ciudad de Latopolis esta nado en rústica, con retrato de de, de que en su preconiza- situada en el alto Egipto. ción había sido nombrado O-l

En el curso de la semana, bispo Titular de LATOPOLIS. Monsenor don Juan Odend- Mons. Blessing era Titular tiguadas por el Autor y cuanto hal, electo Vicario Apostoli- de Tegea y Monsenor Woll- na tocado en suerte presenciari

VERDADES AMARGAS.

(Viene de la Página UNO)

Bueno es que reparen en este detalle a tiempo, los adinerados y finqueros para no labrar en plazo no tardado su propia ruina, con el desorden de la paz social costarricense. Bueno fuera que el Gobierno que tiene una "Oficina de Trabajo" obligara a esa DEPENDENCIA, a estudiar, EN SERIO, estos problemas.

La otra causa del auge del Comunismo, me decía el buen amigo, SON LOS MISMOS OBREROS, contagiados del indiferentismo religioso; y convertidos por eso en verdaderos ANIMALES DE TRABAJO; convencidos de que la vida no es más que para ganar dinero, comer y divertirse lo mejor posible, aunque sea encharcándose en el fango del licor y de otros vicios, cuyas facilidades les brinda la civilización actual: más civilización de placer, que civilización de corazón y sentimientos.

El obrero moderno, sobre todo en las ciudades, es, frecuentemente, y en gran número, obrero prácticamente descreido y alejado de su fe sincera católica; y terreno bien abonado así para toda novedad de doctrina que le halague sus inclinaciones sensuales y malas pasiones. Muchos obreros y proletarios hacen coro a las doctrinas comunistas, pretendiendo reclamar justicia, que ellos no conocen ni practican en sus hogares, en los cuales se conducen como verdaderos sátrapas de sus esposas y de sus hijos; y de lo que ganan, poca cosa emplean en las necesidades de su familia, obligando a su esposa y a sus hijos a ser sus propios mantenedores, para echarse, ellos suficiente dinero en los bolsillos, con qué parrandear en las taquillas u otros cen-

tros de perdición. Estos gritan en favor del Comunismo, porque el Comunismo les reconoce el derecho individual de darse la gran vida, aunque sea con detrimento de sus obligaciones.

Y es curioso el caso sucedido en estas últimas elecciones: un gamonal de un pueblo que regenta espiritualmente un amigo mio, tiene una finca, en la cual explota con pésimos sueldos a sus obreros; pero el día de las elecciones se constituyo en proletario para ser comunista; proclamó a voz en cuello el Comunismo, y obligó a sus peones y a cuan os pudo a dar el voto por el Comunismo; y le obede- toridades de la capital. De abo cieron los trabajadores necios; a el explotador y tirano, que ra en adelante el público sól paga sueldos de hambre y no da sal para un huevo, como decimos familiarmente.

Los obreros malos, viciosos, sin freno de Dios ni de Religión, son otra de las causas eficientes del Comunismo. Los obreros sin conciencia, listos siempre a defraudar, a título de comunistas, en las horas de trabajo, que no tienen escrupulo en robar materiales, en ejecutar mal las obras, cuando no sé les vigila constantemente.... Esos obreros, -por pervertidos,- son legitimos comunistas creptan y hacen propaganda por esas doctrinas disolven-

Por fortuna, no todos los obreros son así, y-todavía se jeta respectiva. La municipal cuenta con un margen numeroso de gentes del trabajo, que aunan el trabajo con la honradez y la conciencia cristianas. Pero, si dormimos sobre los laureles, puede que el veneno del Comunismo, cunda, y ahogue los buenos sentimientos de los que todavía son obreros dignos y honrados en su

Tiene razón el amigo que me apuntaba estas causas del Comunismo tico en nuestra querida Tiquicia; y estas causas explican el por qué de que en todos los pueblos de Costa Rica hayan palpado brotes de maldad comunista, que nos han llenado de pavor.

Y jojalá que ese pavor sea motivo de reacción, para remediar los males, en los cuales tiene tanta parte, la injusticia de jornales, y la ignorancia religiosa, quizá un tanto y hasta mucho, descuidada en bastantes sectores, quienes viven pensando, que, Dios tiene que cuidar del pueblo cristiano, sin que sus pastores se desvivan por cuidar y defender sus ovejas, de cualquier lobo que asome los orejas para devorar el aprisco.

"¡A DIOS ROGANDO, Y CON EL MAZO DANDO!". decian los viejos, con lógica parda admirable y digna de

FILIN

CUIDADOSAME DETENGASE

La Verdad mere ser cenoris España tiene derecho a que oiga para ser rectamente ince

VIVA ESPAÑA!

Obra escrita con escrupulora jeción a la verdad, por Manuel liño Lago, S. J., ilustrará a my tores sobre la debatida cuestida la Guerra Nacional Española hará presenciar un gran numer escenas emocionantes y reales a

Tomo de 315 páginas enere principales héroes españoles y tada alusiva, a colores C 4.00.

EN ESPAÑA HA AMANECII Por Angel de TOLEDO

Causas de la Guerra Civil E nola; Advenimiento de la Repi ca; Reacción de has Derechas; secución Encarnizada, etc. hubiera sido de España bajo el go de Moscu? ¿Por qué no ha cumbido España al Comunic Los héroes del Alcazar de Tok Todo lo sabrá Ud. si lee esta ol

Tomito de 152 páginas encus nado en rústica C 2.00.

ESPAÑA ENCADENADA Importantisimo estudio del Lider GIL ROBLES,

y la Guerra Nacional Española te la Moral y el Derecho, por nacio G. Menendez Reigada, O. Ambos constituyen un tomito 88 páginas bien impresos y once dernados en cartulina C 1.50.

HECTOR

La novela del ambiente Mexical por Jorge Gram.

Palpitantes hechos reales y l roismos en que se demostró al mu do que México ama la libertad, Religión y a su Cristo, hasta martirio, hasta la muerte.

Tomo de 444 páginas, encued nado en rústica 🧲 3.25.

- Libreria LA EPOCA -

SERAN RACIONADOS LOS FOSFOROS EN MADRID

MADRID, 2 .- Fosforos repri sentan el último de los artico los de primera necesidad que tán siendo racionados por las as podrá comprar fósforos median te su tarjeta de adquirir alimen tos, permitiéndose a cada per sona una cajita pequeña conte niendo 40 cerillas periódicame te. El gobierno anunció que s ha introducido esta medida pu ra poner fin a la especulació abusiva en este artículo. Todo los productos alimenticios esta ahora sujetos, y ninguno de elle podra ser comprado sin la tal dad anunció que se esperaba qu las raciones de granos y legun bres serán aumentadas dentr caparamiento y la especulació en leche, la que ahora solame te se obtiene en latas, las auto ridades han ordenado que esta sean abiertas y facilitadas a la personas que poseen un certifi cado médico que conste que de be vendérseles leche para su no trición.

FERIA COLONIAL Y TECNICA TROPICAL EN LEIPZIG

BERLIN, 2. - En oportunidad de la próxima Feria de Primavera en Leipzig que habrá de tener luca del 6 al 14 de marzo se realizari nuevamente una Feria Coloras Técnica - Tropical en los terrence cerca del Monumento de la Batalla de las Naciones. La participación sobrepasara muy considerablemente a la de los años anteriores.